



19-Mayo

MANIFESTACION
PRO-UNIVERSIDAD

Cinco siglos esperando

PROFESOR MANUEL
LORENZO REINA (★)

(Vis unita fortior: la unión hace la fuerza)

Todo el mundo ya contento al plasmarse en realidad el otrora vano intento de plena Universidad. Que nos la den sin rebajas, en todo especializada. No queremos más migajas ni otra esperanza frustrada. Que acabe tanto follón y tan triste mascarada: ¡Universidad, lograda por todos en fuerte unión! Gran Canaria, es tu prestigio fuera de nuestras fronteras, acaben ya las barreras borrando el «viejo litigio» y agradezcamos de veras a esos ilustres pioneros que indómitos y guerreros, como reza la leyenda, abrieron la nueva senda luchando por nuestros fueros.

Yo, profesor Reina, estoy con toda mi fe luchando como siempre ayer y hoy — tele, radio y prensa usando — confiando en este pueblo canario que su aliento extraordinario siempre me estuvo inyectando. Y puse todo mi empeño en ver que este pueblo un día sin duda conseguiría hacer realidad su sueño. Que estas manifestaciones logren por fin terminar en éxito popular de todos los «canariones». Y si no atienden razones para esta lucha acabar, cuenten que habrá que pensar en hacerlo por... cojones. Voy a formular un ruego a los «amigos de enfrente»: cesen de echar leña al fuego, que está bastante caliente de Gran Canaria el ambiente y ya es tiempo de que acaben las rencillas entre hermanos: démonos todos las manos y en su memoria bien graben — aunque todos ya lo saben — que hay cien universidades en toda la piel de toro con todas las facultades en unas mismas ciudades. Que no nos dejen el «moro» y se queden con el «oro» como hasta aquí ha sucedido, lo que nos ha convertido en pobres siervos castrados, durante siglos vejados, que La Laguna ha jodido... Pues si somos españoles, el trato ha de ser igual: no busquemos más bemoles, dejémonos de faroles. Completa Universidad...

«En Tenerife hay una manipulación partidista y retrógrada»

M. J. MARRERO

A raíz de la campaña desatada por la Agrupación Tinerfeña de Independientes — ATI — contra la movilización universitaria de Las Palmas, la concejala de Educación y Cultura de la capital gran Canaria subraya que «el objetivo de la reivindicación no es, ni de lejos, atacar la Universidad de La Laguna. «El problema — precisa — es que en Tenerife se vende una versión irreal, alentada por intereses partidistas». Ante la evidente fisura abierta en el Ejecutivo autónomo, María Eugenia Márquez espera que «el Gobierno sepa dar la talla».

La portavoz municipal, promotora de la moción con la que el Ayuntamiento capitalino abrió la nueva etapa reivindicativa, estima que la razón de la movilización convocada para pasado mañana es «sencillísima», incluso sin considerar argumentos como los poblacionales: «Sólo exigimos que los ciudadanos de Las Palmas podamos ejercer el derecho del acceso a la cultura en las mismas condiciones que los habitantes de otras provincias».

«Nadie quiere desmantelar La Laguna»

Lejos de que esta exigencia suponga un desmantelamiento de La Laguna, la consideración de dos universidades plenas «sirve para potenciar tanto la Politécnica como la de Tenerife, que no tendrá que permanecer ceñida a los estudios humanísticos y científicos, al igual que aquí no seguiremos limita-



«Sólo exigimos que los ciudadanos de Las Palmas podamos ejercer el derecho del acceso a la cultura en las mismas condiciones que los habitantes de otras provincias», afirma María Eugenia Márquez

dos a las enseñanzas técnicas». Sólo desde esa potenciación bilateral entiende la concejala que se puede conseguir el equilibrio y la igualdad regional.

Pese a esa «claridad» de argumentos, «en Tenerife se vende algo irreal, debido a que hay sectores que, por intereses partidistas, no quieren entender lo que Las Palmas pide, y difunden unos hechos manipulados tendenciosamente». La concejala de Cultura, cada día,

ve más claro que «las fuerzas y los poderes más retrógrados de Tenerife se han impuesto el propósito de deshacer la Región, objetivo que todos sabemos quién alienta».

El objetivo, debate de las leyes en junio

Pero, como quiera que «esta vez tenemos el apoyo unánime de los municipios gran canarios y del resto de las islas, ahora,

más que nunca, vamos a seguir en la lucha y no cejar en el empeño ni un instante para que el Parlamento debata las iniciativas legislativas sobre la Universidad de Las Palmas en junio, sin más demoras».

María Eugenia Márquez califica de «irrenunciable» la premura para que la Cámara Regional se pronuncie sobre las iniciativas popular y del Cabildo gran canario, porque «no pueden tolerarse nuevas tácticas

María Eugenia Márquez aclara que la reivindicación no es contra La Laguna

dilatatorias que prorroguen aún más nuestra histórica aspiración».

«Espero que el Gobierno dé la talla»

Más que la postura de ATI, partido que comparte el Gobierno canario con el CDS y AP, la portavoz municipal tiene «mucho interés» en comprobar si el Congreso Regional de los socialistas, que comienza este viernes, «por fin, después de varios años, se pronuncia de forma clara y sin ambigüedades por la Universidad de Las Palmas».

En cualquier caso, Márquez espera que «el Gobierno canario sepa dar la talla para que el pronunciamiento favorable tenga el mayor respaldo posible del Parlamento y allí se demuestre, con los votos y no sólo con buenas palabras como las de Manuel Hermoso, cuáles son las posturas de cada grupo». Por su parte, la concejala aliada estaría dispuesta a dimitir del cargo si su partido no cumple el acuerdo tomado hace dos años en un Congreso Regional, totalmente favorable a la Universidad plena.

PAREN, QUE ME BAJO

Terapia de grupo

C. RUANO

Si usted llama a Jaime Linares, líder de Algranc, puede que le contesten que no se puede poner al teléfono porque está en una terapia de grupo. Y uno, que es discreto, no se atreve a preguntar si la terapia es con un grupo de pacientes del señor Linares, de profesión psicólogo, o, por el contrario, es una reunión de sus compadres políticos de la AIC, autoanalizándose la psicosis delirante que padecen en cuestión universitaria.

La crisis desatada en las Agrupaciones Independientes de Canarias a raíz de la nota de ATI y la reacción de Linares, que ha actuado en plan tiro-la-piedra-escondo-la-mano-y-pongo-carita-de-franciscano, al anunciar que se va, invita a recomendar a los nacional-insularistas una terapia de grupo de manera urgente, no sea que el partido se les haga añicos, se le despendolen los líderes y acabemos todos en el manicomio.

Sabido es que la psicoterapia de grupo es el empleo de técnicas psicoterapéuticas en un grupo de pacientes — los partidos de AIC — con una conflictividad psíquica homogénea — yo defiendiéndolo lo mío —, en la que se puede emplear el método «social-comunicativo», con técnicas de adiestramiento dirigidas hacia un mejor desempeño del papel social — remember las pitadas frente al

Cabildo de Gran Canaria — o los métodos del «fuego de roles», en los que se actualizan conflictos personales haciéndoles adoptar escénicamente — a los pacientes — papeles o roles determinados — Hermoso en plan regionalista, sin ir más lejos —.

Sin embargo, los dirigentes de las AIC se han negado hasta ahora a celebrar su congreso-terapia para clarificar sus posiciones, sublimar sus contradicciones y decidir su papel social, por lo menos en el tema universitario. Este aplazamiento sistemático hace que los políticos de AIC, hasta ahora, padezcan de psicosis universitaria, lo que provoca una ruptura entre el yo y la realidad externa, depende de donde esté — en Tenerife o en Gran Canaria — esa realidad externa.

Las técnicas de adiestramiento han fallado y lo evidencia la respondona actitud de Linares. Lo del juego de roles tampoco ofrece muchos resultados porque a Manuel Hermoso los de ATI más que un papel, le han dejado un papelón: un congreso — terapia organizado, por fin, para octubre, en Gran Canaria y con un presidente de AIC que le toca a esta isla, precisamente. Eso, en el caso de que antes del otoño, los nacional-insularistas superen, si pueden, su conflictividad psíquica homogénea: defiende lo tuyo, lo de los demás, ya veremos...

Llamamiento de la Federación de Vecinos «Las Medianías»

La Federación de Asociaciones de Vecinos «Las Medianías», del distrito de Tamara ceite, en la que están federadas las asociaciones vecinales de los barrios de Costa Ayala, Casa Ayala, Los Giles, Tenoya, Las Mesas, San José del Alamo, El Toscón, Piletas, La Suerte, Tamaraceite, Lomo Los Fralles, Hoya Andrea, Las Perreras, Las Majadillas, Las Torres Altas, Las Torres Bajas, El Cardón, Almatriche Alto, El Zardo, Dragón Alto, Siete Puertas, San Lorenzo, El Román y La Milagrosa, en asamblea general acordó adherirse a la manifestación pro-Universidad en Las Palmas, a celebrar el día 19 de mayo de 1988, por considerar su ubicación en nuestra capital ineludible y de vitalísima importancia y necesaria ya, haciendo suyo el slogan «Universidad, ahora sí», así como todos los argumentos que a su favor han sido ex-

Una necesidad ineludible y de vitalísima importancia para Las Palmas

puestos en los medios de comunicación social de nuestra provincia.

Por ello hacemos un llamamiento a todos los vecinos de los barrios encuadrados en esta Federación para que acudan el citado día a la manifestación, instando a sus asociaciones vecinales, asociaciones de padres de alumnos, colegios públicos y privados, institutos, centros culturales, recreativos y deportivos, etc., a que se sumen a la que se espera la gran manifestación por nuestra Universidad.

EL LABERINTO DE LAS HADAS

Del «pleito insular» al «pleito universitario»

ALFONSO O'SHANAHAN

Ya no es simplemente el «pleito insular», ya es el «pleito universitario», derivación, esperemos que última, del viejo pleito interinsular. Esperemos que don Marcos Guimerá Peraza, que acuñó lo del pleito insular en su famoso y nunca bien ponderado libro, esté tomando buena nota de los episodios que se están sucediendo en los últimos días, especialmente esos «patrióticos» editoriales de la prensa tinerfeña que llaman al rebato y que nos califica incluso de demones, llegando hasta calificar de «absurda» la creación de la Universidad Politécnica. En estos momentos se me ocurre decir, y como para empezar a hablar, que habría que reforzar el dispositivo de seguridad el día que en Santa Cruz vaya el Parlamento de Canarias a discutir alguna de las iniciativas legales

a las que el Gobierno autónomo ha dado curso legal. No siempre han de desplegarse los del sindicato de la goma para reprimir a vendedores del Rastro o para disolver a obreros en lucha sindical (tampoco se utilizan para sacar de su despacho a un alcalde lanzaroteño a quien el Tribunal Supremo ha declarado incompatible con el cargo por una historia de cheques sin fondo y parcelas fantasmas...).

No es broma lo que digo. Antecedentes desgraciados los hay, y ya es memoria histórica aquí el apechugamiento de los diputados provinciales por Gran Canaria que se negaron en Santa Cruz a suscribir una iniciativa tinerfeña, bien es verdad que entonces eran otros tiempos y que de allá a hoy han mejorado las sutilezas antidisturbios, que, por cierto, no las tuvo muy en cuenta Antonio Martínón, gobernador civil de Tenerife a la sazón, el día de la votación

de la Ley de Aguas, en el que alguien de sus señorías se llevó un paraguazo.

Hasta estas cosas hay que recordar, desgraciadamente, por el cariz que están tomando los acontecimientos. El pronunciamiento de ATI era hasta cierto punto a la defensiva, salvo esa aseveración de que Tenerife es antes que nada, pero lo del editorial de «El Día» del domingo, decalificando a los dirigentes de ATI, tildando de absurda a la Politécnica e insistiendo en los viejos argumentos del agravio a las seis islas, de la «universidad regional», etcétera, etcétera, no sólo se caen por su propia base, sino que, eso sí, lindan la demencia.

Hasta aquí, vuelvo y digo, era el «pleito insular», ahora es claramente el «pleito universitario», un capítulo deshonroso más de nuestra propia (en estos casos vergonzosa) historia regional.